



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 1339

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y pagará cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración: Mayor, 24

LUNES 11 DE JUNIO DE 1906

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

Allons travailler!

Cada vez que ocurre una crisis política y nuevas personalidades se asientan en las poltronas ministeriales, la opinión, tocada de mesianismo desde la época de nuestro desastre, requiere, y pregunta por el «hombre», por el gran sugestionador de muchachos.—Syla ó César, Mahoma ó Bonaparte, Danton ó Garibaldi.—que ha de ser el providencial salvador de España, guiándonos y conduciéndonos de la mano por el ansiado camino de la regeneración.

Con esa mala enseñanza, el pueblo español se ha acostumbrado á vivir en la inacción esperando al Mesías que, sin procurárnos la menor molestia, sea el engendrador de una nueva vida, fulgente y gloriosa, que haga olvidar la iniquidad de la catástrofe y remedie sus malélicas consecuencias; que nos dignifique y nos lleve á la plenitud de los tiempos...

La resurrección total de la conciencia y el genio de nuestra raza; la España soñada, entrevista, suspirada y requerida de amores: la engrandecida y culta, en una palabra; la España regenerada no puede ser obra ni de un régimen de Gobierno, ni de un ministro. Ha de ser obra de ella misma.

A cada nuevos hombres que escalen el poder saludémosles como á caudillos dispuestos á guiarnos á la victoria, y no le regateemos nuestros esfuerzos, pues por sí solos no podrán cambiar, por muy grande que sea la voluntad que los aliente y la inteligencia que los ilumine, el curso maldito de nuestra historia. Para reactivarlo, hierro hay en nuestras minas y mármoles en nuestras cisternas y ríos. Honorable sobre la superficie y sangre en nuestras venas. Sólo con el trabajo colectivo ha de lograrse.

Antología de poetas clásicos

Coplas

(Continuación.)

X

Los estados y riqueza que nos dejan á deshora, ¿quién lo duda? no les pidamos firmeza, porque son de una señora que se muda; que bienes son de fortuna, que revuelven con su rueda presurosa, la cual no puede ser una, ni ser estable, ni queda en una cosa.

XI

Pero diyo que acompañen y lleguen hasta la huesa con su dueño; por eso no nos engañen, que se va la vida apriesa como sueño. Y los deleites de actos, en que nos deleitamos, temporales, y los tormentos de vida, que por ellos esperamos, eternas.

XII

Los placeres y dulzores desta vida trabajada que tenemos, ¿qué son sino corredores, y la muerte, la celada en que caemos? No mirando á nuestro daño, corremos á rienda suelta sin parar; desde vemos el engaño, y queremos dar la vuelta, no hay lugar.

XIII

Si fuese en nuestro poder tornar la cara hermosa corporal, como podemos hacer el alma tan gloriosa, angelical, ¡qué diligencia tan viva, tuviéramos toda hora, y tan presta, en componer la captiva, dejándonos la señora descompuesta!

XIV

Estos reyes poderosos que vemos por escrituras ya pasadas, con cascos tristes, llorosos, fueron sus buenas venturas traítoradas. Así no hay cosa tan fuerte, que á papas y emperadores y prelados; así los trata la muerte como á los pobres pastores de ganados.

XV

Dejemos á los troyanos, que sus males no los vimos, ni sus glorias; dejemos á los romanos,

aunque olmos y leímos sus historias. No oremos de saber lo de aquel siglo pasado que fué de ello; vengamos á lo de ayer, que también es olvidado como aquello.

Jorge Manrique

(Continuará.)

POLITICA EXTERIOR

El nuevo ministerio parliamntario de Austria.—La opinión húngara.—Estadística del crecimiento de la prensa austriaca.

El barón de Beck, nuevo presidente del Consejo austriaco, se ha asegurado el concurso, con motivo de la promoción del nuevo ministerio, de los representantes de los tres grandes partidos políticos: alemán, checo y polonés.

En algunos centros políticos se asegura que el archiduque heredero empieza á interesarse directamente en los asuntos de la monarquía y que su influencia se hará sentir en la defensa de los intereses económicos de Austria contra Hungría.

La prensa checa se explica que en presencia de la gravedad actual se hayan prestado dos cheques para formar parte del ministerio, pero declara al mismo tiempo que esto no obliga de ninguna manera al partido que conserva íntegro su programa.

Los periódicos húngaros atacan con viveza al nuevo ministerio austriaco. El diario *Az Ujsag* predice que la formación de un ministerio parlamentario en Viena ha de proporcionar graves conflictos con Hungría y complicaciones para la revisión de las relaciones económicas.

El *Egyeltes*, dice: «El odio á Hungría ha reunido á los partidos heterogéneos en Austria, abrigando la esperanza de que podrán expulsar á Hungría de las posiciones tomadas, cosa que ya se encargará el tiempo de manifestarles que andan equivocados.»

Será interesante saber cómo tomarán este propósito en determinados centros autorizados de Berlín, teniendo en cuenta la actitud hostil á Hun-

gría observada por los órganos pan-germanistas cuando el conflicto austro-húngaro.

Un conocido diplomático ha manifestado que los comentarios de los diarios pan-germanistas eran desaprobados en los centros oficiales alemanes, porque creen que en vez de agrandar la brecha abierta entre Austria y Hungría, hay que de fícar todos los esfuerzos á consolidar la unidad que interesa, no solamente á Austria, sino Alemania y á Europa entera.

Según notas estadísticas del gobierno austriaco se publican en esta nación 3320 periódicos, repartidos en la siguiente forma:

172 diarios políticos, 723 semanarios, 959 publicaciones bisemanales y 1302 publicaciones mensuales.

Como dato curioso se señala que el rápido desenvolvimiento de la prensa austriaca empieza en 1860. Antes de la revolución de 1848 solo salían á luz 79 publicaciones, de las cuales 17 eran oficiales, 2 políticas, 34 profesionales y 36 festivas.

La mayor parte de las publicaciones, se imprimían en la baja Austria y especialmente en Viena.

Gran parte de los periódicos están redactados en alemán (2094), siguiendo después los redactados en otras lenguas de esta suerte: 694 en checo, 322 en húngaro, 158 en italiano, 265 en polaco, 102 en italiano y 26 en serbio-croata.

Viena, como metrópoli de un Estado eminentemente poliglota, es el centro en que aparecen publicaciones redactadas en las diversas lenguas que se hablan en Austria, salvo el rumano. La prensa austriaca continúa su crecimiento de un modo decisivo.

LETRAS EXTRANJERAS

Pierre Corneille

Francia conmemora estos días el tercer Centenario del nacimiento de sus más preclaros hijos. El primero de los poetas trágicos franceses, uno de los fundadores del teatro clásico, Pierre Corneille, nació en Rouen en los primeros días de Junio de 1606.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 34

guadale.—¡Que El te proteja, Polikey!—añadió en voz baja para que no se oyese detrás del tabique, y teniendo le cogido por la manga de la camisa. Escúchame, Polikey te lo ruego por Nuestro Señor Jesucristo; cuando vayas á buscar dinero, júrame, besando la cruz, que no beberás ni una sola gota.

—¿Cómo voy á beber con tanto dinero?—dijo él.— ¡Y qué bien han tocado el piano, demonio!—añadió sonriendo.—Sin duda es una señorita completa! Yo estaba en pie, sin moverme, delante de la señora, y la señorita no paraba de tocar. ¡Cómo le entusiasmará á uno! ¡Era hermosa y bello y arrebató el alma! Yo quiera, á fe mía, saber tocar así. ¡Y lo hubiera conseguido; vaya si lo hubiera conseguido! De esas cosas entiendo yo muy bien.

Prepárame para mañana una cama limpia. Y se acostaron llenos de gozo.

Entretanto la asamblea discutía reidosamente delante de la puerta del despacho. Y es que no se trataba de una broma. Casi todos los muchachos estaban allí. Mientras que el señor conferenciaba con la señora, se habían cubierto la cabeza, y las voces eran más numerosas y más fuertes. Un clamor continuo, interrumpido de cuando en cuando por gritos roncós, subía por los aires, y llegaba, como el rugido de un mar agitado, hasta las ventanas de la señora, presa de una inquietud nerviosa, bastante parecida al sentimiento que produce la tormenta. Era una marea de miedo y de malestar. La parecía que el rumor de las voces iba aumentando y multiplicándose, y pasaría algo.

Pasó media hora. La niña se puso á gritar. Alguna se levantó y la dió de comer. Ya no se oían; pero apoyando sobre su brazo el rostro á lo y todavía agraciado, y fijando la vista sobre la voz que se consumía, se preguntaba por qué se habría casado, y por qué se necesitarían tantos soldados, y pensaba en el medio de vengarse de la mujer del ebriato.

Oyéronse los pasos de su marido, y entonces se esujo las lágrimas y se levantó para dejarle pasar. Polikey entró con aire altanero, tiró el gorro sobre la cama y se acomodó á sus anchas.

—¡Y qué, para qué á...